

敬老の日はどこで生まれたか

社会福祉法人りんさく福祉会

理事長 須田 混

日本の祝祭日は、一月：元日、成人の日 二月：建国記念の日 三月：春分の日 四月：昭和の日 五月：憲法記念日、みどりの日、こどもの日 七月：海の日 一〇月：体育の日 十一月：文化の日、勤労感謝の日 十二月：天皇誕生日です。

今月（九月）は敬老の日と秋分の日があります。兵庫県多可町で昭和二年九月一日に、当時村長であった門脇政夫さんが三五歳の若さにも関わらず、五五歳以上の村民を集めて敬老会を主催した。その反響は大きく、その会は、法律で敬老の日が「九月の第三月曜日」に変わろうと、現在も九月の十五日に開催されているといえます。「誰もいつか老いる。お年寄りを大切にしなければ」の主張を掲げ、「こどもの日」「成人の日」はあるのに、老人の日がないのは如何なものかと県や国に働きかけながら、村の敬老会を続けてきました。思いは昭和四十一年に結実。九月十五日「敬老の日」が祝日になりました。

村長・町長を二十年、県議を十二年務めて引退し、今年の二月、九十八歳で亡くなったとの事。晩年、介護施設で暮らす門脇さんを、孫やひ孫たち三十人が週末ごとに見舞った。

「自分ほど幸せな人はいない。感謝感謝」が口癖だった。と九月二十日の

朝日新聞の朝刊「五線譜」欄に掲載されています。

「敬老の日」にちなみ、総務省は高齢者の推計人口を発表しました。六十五歳以上は二千九百四十四万人（男性千二百五十八万人、女性千六百八十五万人）で、総人口に占める割合は二三・一％となり、人口、割合とも過去最多を記録しております。このうち、八十歳以上の人口は八百二十六万人（男性二百八十二万人、女性五百四十五万人）で、前年より三十八万人増え、初めて八百万人を超えたと報告しています。

望洋荘にも、いわき市で長寿二番目、百五歳になられる山際さんがいらつしやいます。望洋荘の宝です。職員や仲間そして家族に元気で暮らせることへの有難さを感じているとおっしゃっています。お互いに仲良く過ごせることへの感謝感謝の気持ちを汲み取って上げてください。



「第七回 望洋荘祭り」

九月十九日（日）午後一時三十分より、正面玄関前広場にて、「第七回望洋荘祭り」を開催いたしました。当日は天候にも恵まれ、たくさんのご来荘をいただき誠にありがとうございます。毎年この望洋荘祭りが盛大に開催することが出来ます。これも地域の方々、家族会、又ボランティアの皆様方のご協力の賜の感謝申し上げます。



当日は、連休中という事もありまして、多くのご家族様にお越しいただきました。入居者様もたくさんのお孫さんやひ孫さんに囲まれ幸せいっぱい表情をされていました。



盆踊り みなみ御囃子会様

余興では、「和太鼓」の演奏に始まり、可愛い女の子による「チアリーダーイング」と「フラダンス」そして「じゃんがら念仏踊り」最後には、太鼓と笛の御囃子で全員で盆踊りをおこない締めくくりました。

ボランティアの皆様ありがとうございました。



チアリーダー クラップス様



和太鼓の会 さつき様



フラダンス 江名サークル様



じゃんがら 下高久青年会様

たくさん余興に楽しめました。



食べて、飲んで祭り満喫



「ザリガニ釣り」子供達に大好評でした。

模擬店コーナーでは、カキ氷、焼きそば、ビールにジュースなど等々：暖かい一日でカキ氷は予想以上に売れていました。また家族会様による「豚汁」の無料配布や焼き鳥のご協力を頂きありがとうございました。



「叙勲授章のお祝い」

今年の春の叙勲で、当法人りんさく福祉会の評議員として望洋荘の運営にご尽力いただいております「大森勝壽先生」が端宝双光章を受けられました。大森先生は二本松市出身で福島医大大学院を修了され、福島医大外科学第二講座助教授、県立大野病院副院長、社会保険二本松病院院長を歴任され、地域医療の発展に力を尽くされました。現在も名誉院長として診療にあたり、二本松社会保険介護老人保健施設サンビュー二本松で施設長、福島県社会保険診療報酬支払基金で審査委員長などを務められています。

その授章祝賀会が九月十一日（土）二本松市の「ウエディングパレスかねすい」にて約二二〇名の出席者の方々から榮譽を称えられました。私共の理事長も参加され友人代表として祝辞を述べられました。

大森先生の叙勲を祝す（須田 澁）

大森先生、奥様、このたびは瑞宝双光章の叙勲を受けられました、誠にめでたうございます。

私は、大森先生とは、大学入学時からの同級生でございます。寮生活も共にしたことも有り、同じ釜の飯を食べた仲間でもあります。同じ外科の医局に入った伊勢君、佐藤君も本日、出席しており、他にも多くの同期性がお祝いにかけております。その仲間を代表しまして、一言ご挨拶申し上げます。

私どもが外科入局時の教授は、教育、診療の面においてもこの方に勝る方はいらっしやらないとして尊敬していました、遠藤辰一郎教授でございました。

大森先生は特に甲状腺、乳腺、消化器外科を専門として、オーソドックスな教育を受けながら、研究生活に没頭し、医局の先輩や後輩の連携役としても重要な役割をこなしてきました。そのことは、遠藤教授退官後、二代目の教授に就任した阿部教授の下で助教授として、現在の松川へ大学、付属病院移設の大事業を無事済ませるといふ大役をこなしたことは皆さん周知のとおりです。性格的にも几帳面であり、且つ、常に前向きで研究熱心であります。

その後、医局を離れて、大野県立病院、現在の二本松社会保険病院長、管理者として、病院の改築、老健の新設など介護保険の先を見込んでの活躍福島県社会保険診療報酬支払基金の長としての指導振りも清廉潔白といえますか、その中に先生に人柄を垣間見る感じがしています。マネージャーは常に足元を見つめ、リーダーは地平線を見つめて行動するといえます。彼はその素質をすべてかねもち、それら全てが評価されて、本日の叙勲のお祝いに結びついたものと信じています。本当に重ねておめでたうございます。

歴史小説家で有名な司馬遼太郎は明治維新前後の人物の青春を描いています。そこに多くひきつけられるものがあるのは、私だけでは無いと思います。終戦後の厳しい時期に育ち、医学部に夢を抱きながら、当時高価で手に入らない医学書を回し読みしたことなどが、今では考えられず、良く頑張ったことまで来たなという思いがこのめでたい式に臨んで走馬灯の如く浮かんできます。本日出席されている我々の同級

生も多く教授になっており、大森先生の先達のもとに引き続き叙勲されることと信じています。

ところで今回思い出しましたが、卒業と同時に、大森ご夫妻は結婚式を挙げられ、私が慣れない披露宴で司会の大役を受け、緊張しながら無事乗り越えたのが四十五年前のことでした。考えたら俗にいうところのサファイア婚というところでしょうか。この素晴らしい受賞はお金では買えないサファイアより素晴らしいプレゼントを奥様に贈った事になるのでしょうか。どうぞ、ご夫妻仲良く、これからも趣味のゴルフに明け暮れながら、ご健勝で、是非五年後の結婚50周年記念日には、金婚式ですから奥様には今までの労をねぎらい素晴らしいプレゼントを用意されて今後の残された人生を豊に過ごされること祈念して友人代表の挨拶にかえさせていただきます。本日は多くの職員、友人に囲まれた先生の笑顔を見えていますと私も嬉しさがこみあげてきます。大森先生、本当におめでたうございます。



「ご結婚おめでとうございます」

猪狩雅人君 結婚披露宴祝辞

施設長 須田 美保子

猪狩雅人さん、新婦の彩乃さん、そしてご両家の皆様、誠におめでとございます。

さて、新郎の「雅人さん」が私どもの介護老人福祉施設「望洋荘」に就職されまして、早くも四年になりました。平成十八年東京福祉大学を卒業し、社会福祉主事の資格も取られている優秀な青年であります。卒業前に、学校からの依頼によりまして、私どもの職場に一ヶ月間の実習をされました。其のときの、雅人さんの、感想文に「一ヶ月間の実習で、戸惑う事も多く、不安でいっぱいでした。しかし入居者様の笑顔と、『ありがとう』の言葉に支えられて、少しずつですが何事にも自信を持てるようになりました。」と述べています。その時の勤務ぶりをみて、この優秀な青年を私どもの職員や上司が見逃すはずはありません。是非々と勧誘したのは当然の成り行きでした。

彼は、もともと中学、高校と野球をするスポーツマンですが、最近では、地元の青年会に所属しての活躍、じゃんがら、獅子舞の保存運動等、地域のボランティア活動にも励んでいます。雅人さんの外見とは、うらはらに、芯の強さと仕事に対する優しさ、粘り強さは、同僚の中でも群を抜いて、一年一年着実に力を付けてきています。今や、職場では頼もしい存在になって

います。私どもの施設は五ブロックのユニット制を敷いており、将来は、そのリーダーとして嘱望されている人材でもあります。管理者は常に足元を見つめ、リーダーは地平線を見つめて行動するといえますように、雅人さんも堅実に尚一層の努力をしてください。

最後になりますが、はなむけの言葉になりますかどうか、「星の王子様」の作者として知られるサン・テグジュペリは、「愛する、それはお互いを見つめ合う事ではなく、一緒に同じ方向見つめる事である」という言葉を残しています。美男美女のお二人ですから、いつまでもお互いの顔を見つめ合っていたい、そんな気持ちには、将来に目を向け、共通の目標を持つことも大切です。其の事を忘れず、幸せに満ち溢れた家庭を築いてほしいと思います。

お二人の末永い幸せとご両家のさらなるご繁栄をお祈りしまして、お祝いの言葉とさせていただきます。



十月の行事予定

- 十月二十二日(金) 午後十二時十五分「ハワイアンズ見学」 四倉ニツト
- 十月七日(水) 午前九時三十分「買い物ツアー」ヨークベニマル大原店

【十月のお誕生会予定】

- 十月二日(土) 四倉 佐藤キクエ様 (七九歳) 誕生会
- 十月二日(土) 四倉 佐久間清吉様 (八一歳) 誕生会
- 十月十日(日) 永崎 阿部ナツ子様 (八八歳) 誕生会
- 十月二五日(月) 四倉 田村ハナヨ様 (九六歳) 誕生会
- 十月二八日(木) 永崎 西山 正子様 (九七歳) 誕生会
- 十月二九日(金) 薄磯 安斎富美子様 (八六歳) 誕生会

編集後記

『望洋 荘』便り
平成二十二年九月三十日発行
発行所 いわき市

平豊間字合磯三十九番地
社会福祉法人 りんさく福祉会

介護老人福祉施設 望洋荘

電話 (0246) 55-7373
FAX (0246) 55-7255